



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Nombre del Alumno: María Fernanda Morales Vazquez.

Nombre del tema: control de lectura

Parcial: primero

Nombre de la Materia: Interculturalidad y Salud I

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de septiembre de 2024

INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

Doctor: Sergio Jimenez Ruiz

Fecha de entrega: 20.08.2024

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Fernanda

La interculturalidad es un fenómeno social, cultural y comunicativo que se produce cuando personas o grupos con diferentes identidades culturales interactúan y se comunican entre sí. Un término que con el pasar del tiempo ha ido desapareciendo, la interculturalidad proviene del derivado de la antropología, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos, con el tiempo se estableció el término interculturalidad en salud es la interacción entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal y sinérgica.

La interculturalidad en salud es un concepto que se desarrolla como respuesta a reivindicaciones de pueblos indígenas, también corresponde a una tendencia global de incorporar el derecho a la diferencia que distingue y propicia la convivencia entre distintos grupos culturales. En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud interculturalidad, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención a la salud, el tema de la pertenencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural, y social del ser humano, la necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural constituya una barrera en el acceso y oportunidad de salud. La enfermedad, sufrimiento y muerte, así como la motivación por conservar la salud, son considerados hechos biológicos y sociales universales. Todos los grupos sociales han creado y desarrollado varias estrategias para enfrentar y prevenir las enfermedades a través de un sistema médico el cual proporciona

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD ENTRE LO PROPIO Y LO AJENO HACIA UNA GRAMÁTICA DE LA DIVERSIDAD.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Fernanda

En los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata solo de seguir yuxtaponiendo ⁶⁶Unir directamente, sin ninguna Partícula intermedia, usando más como pronominal ⁴⁴ y simplificando con todo ello dicotomías ⁶⁶división en dos partes ⁴⁴ y antagonismo ⁶⁶Contrariedad, rivalidad, oposición sustancial o habitual ⁴⁴ y en el área de la salud significa ⁶⁶Sustancia que frena la acción o el efecto de otra sustancia ⁴⁴ de origen político-programático.

Las nociones de comunalidad y de interculturalidad demuestran no ser mutuamente excluyentes, sino que nos demuestran ser concebidas como profundamente complementarias, se da ha entender que la interculturalidad es un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones de desigualdad y las asimétricas entre diversos miembros de grupos culturales, por otro lado el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que se encarga de enfatizar y celebrar las interacciones, los intercambios o hibridaciones deseables, con el mismo afán analítico y recorriendo al habitus bourdieusano como el gozne creativo y para nada estático entre la praxis cultural. ⁶⁶Término que abarca los valores de la conciencia cultural y la humildad cultural, incluyendo acciones informadas hacia la justicia social ⁴⁴ y la identidad étnica ⁶⁶Sentido de pertenencia a un grupo étnico ⁴⁴ que también se distinguen los conceptos de comunalidad ⁶⁶se utiliza para describir la organización comunitaria de los pueblos originarios y conjunto de elementos físicos, materiales, espirituales e ideológicos que se comparten. ⁴⁴ y de comunalismo ⁶⁶ intenta relacionar la antropología con los deseos y necesidades de la población indígena en las comunidades. ⁴⁴ Maldonado (2002, 2004a, 2004b) definición Praxis internaliz

Doctor: Sergio Jiménez Ruiz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernanda

La interculturalidad en salud o salud intercultural ⁶⁶ Interacción respetuosa y sinérgica entre culturas en el ámbito de la salud, se basan entre culturas con la idea que ninguna se sienta superior a otra. Estos conceptos en los últimos años hasta la actualidad se han implementado para la determinación de los conjuntos de las acciones y políticas que se tiende a conocer y relacionar las culturas de cada pueblo social a la atención de la salud en general.

Según Pedro Lain Estralgo la pertinencia cultural se refiere a la capacidad de un programa, proyecto o intervención para poder responder a todas las necesidades y contextos culturales específicos de una comunidad o grupos sociales. Y esto implica considerar los valores, creencias, prácticas y tradiciones de las culturas locales para asegurarse de que las intervenciones sean relevantes, aceptables y efectivas.

En el concepto de pertinencia cultural en los procesos de atención en la salud o atención a un fenómeno es que trasciende lo exclusivamente étnico ya que esto nos hace cuidar la diversidad biológica, social y cultural del ser humano en el punto importante del proceso de salud-enfermedad

Con la trayectoria en países con el respeto a la diversidad a incrementado altas tasas de inmigración, la diversidad étnica y cultural es una realidad que requiere de estrategias adaptadas para poder facilitar la relación médico-paciente. Algunas de las estrategias son: interpretación y traducción, capacitación cultural, adaptación de materiales, involucramiento de la comunidad y el respeto a las creencias y prácticas. Y al implementar estas estrategias los equipos de salud pueden brindar una atención mucho más efectiva y respetuosa a los pacientes de diferentes orígenes culturales y tener como resultado principal la satisfacción de

REFERENCIA:

1: SALAVERRY, Oswaldo. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina revista peruana de medicina experimental y salud publica, 27 (1) . recuperado en 18 de agosto de 2024, de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=s1726-43342010000100002&=es&tlng=es.

2:Querts mendez, o. (17 de octubre de 2013). Scielo. Sid. W. obtenido en consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medio general. Recuperado en 26 de agosto de 2024.

3: alarcon M, ana m, Vidal h, aldo & neira razas, jaimes (2008) salud intercultural elemento para la construcción de sus bases conceptuales. Revista medica de chile (131)9). 1061-1065